

平成 30 年 2 月 20 日 南砂小学校にて開催

南砂小学校大規模改修工事に関する説明会での質疑応答・意見の要旨

(出席者：10 名 発言者：7 名)

## 【主なご質問・ご意見】

### 質問 1

- ①仮設校舎で授業している際、工事による騒音等で支障が出ませんか。
- ②仮設校舎前の校庭は使用できるのでしょうか。
- ③仮設校舎から体育館への経路には渡り廊下がなく、雨の日は大変ではないでしょうか。

### 回答 1

- ①窓や教室間の間仕切りを二重にするなど、防音性能が高い仮設校舎を建設します。工事内容によっては、振動や騒音の問題が多少ありますが、これまで九小、六小、八小、五小の大規模改修を実施した際の仮設校舎では大きな問題は報告されていません。
- ②仮設校舎前の仮グラウンドは使用できます。広さは直径約 25～30 メートルとなります。
- ③仮設校舎から体育館へ行くには工事エリア付近を通らなければならないため、児童の安全に往き来る経路を確保するには少し課題があります。現時点では、本校舎の東側から裏門を右手に見ながら左折する経路とし、工事期間中は児童が上履きを持って体育館まで下足で行き、体育館で履き替える形を想定しています。経路に屋根をつけることは難しいですが、児童が歩きやすいように簡易なデッキを敷くなどの対応を検討しております。

### 質問 2

- ①仮設校舎の普通教室は、既存校舎のものより狭いですか。
- ②仮設校舎ではどのように更衣の場を設けるのか教えてください。

### 回答 2

- ①仮設校舎の普通教室は約 64 m<sup>2</sup>のため、既存校舎のものと同様広さとなります。
- ②仮設校舎の 3 年生から 6 年生までの普通教室には前後に分けられるように、カーテンの設置を検討しています。

### 質問 3

現在の本校舎 1 階の視聴覚室は、PTA の集まりや地域活動等の重要な場所となっています。改修後、学童保育所が校舎内に配置されることで、なくなってしまうのは困ります。

### 回答 3

現在の南砂学童保育所は平成 8 年度に建設されました。当時は、おそらく学校のプレイルームを兼ねる形で申請したため、建築許可が下りたものと思われます。今回の校舎の大規模改修にあたっては、建築基準法上、学校と学童保育所の敷地を分ける必要がありましたが、現在の南砂学童保育所の位置では分けることができないため、改修を機に校舎内に配置することとなりました。また、需要の高い学童保育所の定員を増やすことも考えたうえで、既存校舎の教室を有効活用する形で学校と調整した結果が今回の配置計画となります。

検討時には、校庭南東側に学童保育所を建設することも検討しましたが、予算的に厳しく採用されませんでした。なお、学童保育所の定員は現在 48 名のところ、改修後の校舎内に配置される学童保育所の定員は 60 名に増やしています。今の学童保育所には、校舎内にあった用務作業室を 1 階に、PTA 室を 2 階に配置します。

視聴覚室に替わるものとして、改修後の校舎には多目的室を 2 つ設けています。いずれも普通教室と同等の広さになります。なお、普通教室の壁は耐震壁であり、撤去できないため、教室をつなげるな

どの利用はできません。

#### 質問4

既存校舎を使用するときと比べて、仮設校舎を使用することでの良い点と不便な点を明確に教えてください。

#### 回答4

主な良い点は以下の3点が挙げられます。

- ・既存校舎よりも空調設備が整備されている。
- ・トイレがきれいである。床が湿式から乾式になっているため、においも気にならない。
- ・エレベーターが付いている。

主な不便な点は以下の3点が挙げられます。

- ・仮設校舎のため、2階の音が多少1階に響いてしまう。
- ・既存校舎の約6割の広さとなるため、狭いことで児童によってはストレスとを感じる場合がある。
- ・校庭も狭くなるため、体育の授業に影響が出る。

#### 質問5

視聴覚室で卓球クラブの活動をしているが、仮設校舎期間中や改修後はどこで活動するのか。

#### 回答5

木曜日のクラブ活動の内容は現在検討中です。

#### 質問6

改修後の校舎において多目的トイレができることで女子トイレが狭くなっていますが、便器の数はどうなりますか。

#### 回答6

現状8つある便器が6つになり、多目的トイレの1つを加えて7つとなります。すべて洋式になり、その分スペースを要するため、便器の数自体は減となります。

#### 質問7

改修工事の進捗状況を定期的に保護者に知らせてほしい。

#### 回答7

市の教育委員会のホームページや学校だより等でお知らせします。

#### 質問8

現状校舎内の廊下や階段が滑りやすいので、改修後の校舎内も含めて対策を検討してほしい。

#### 回答8

階段には滑り止めが付いていますが、廊下にも階段にもフローリングブロック用のワックスをかけていますので、安全性と施設の保護の両面から今後の管理について検討します。

#### 質問9

①南砂小学校は大規模災害時の一次避難所に指定されていますが、大規模改修中はどのような扱いになりますか。

②平成31年4月から栄保育園の改修が始まりますが、園庭が使えない時期の行事の実施について、市からは「南砂小学校の校庭の利用を検討している」旨の説明がありました。しかし、本日の資料を見ると平成31年4月から8月までは南砂小学校の校庭が利用できない計画になっていますが、どのように調整しているのか教えてください。

#### 回答9

①平成29年度に体育館の大規模改修工事を終えているため、体育館は一次避難所として使用されません。校舎については工事の進捗により、避難所として機能する状態であれば、避難所を開設します。

②担当の保育課との調整を要する課題として認識しています。今後調整していきます。

## 【出席者の属性】

出席者 10 名の属性は以下のとおりである。

- ・南砂小学校児童保護者 2名
- ・南砂小学校卒業生 0名
- ・南砂学童保育所児童保護者 0名
- ・栄町在住 7名
- ・市内在住（栄町以外） 0名
- ・その他 1名

以上